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PICK UP 企業

　社名からイメージされるように、
元々はプラスチック製品の加工を
メインとしていました。現在では、
アルミ製品の加工を行うようになり、
事業としてはこちらがメインとなりつ
つあります。
　自社での開発、設計ということは
なく、福井県にある建築資材会社など
から委託を受けて、お客様のご要望
に合わせて試行錯誤しながら製品を
仕上げていきます。
　例えば、電車内のLED照明の枠、
洗面所など住宅設備関連、コンビニ
の冷蔵庫の枠は、弊社で製造して
います。

　2年前に現工場に本社をおいて、こちらではアルミ製品を切ったり穴
を空けるなど加工から配送までを行っています。プラスチック製品は、
羽島市にある工場にて射出から成形まで一連の製造を行っています。

　電化製品、生活仕様など様々なものが変わったように、私たちが扱う
プラスチック、アルミも随分と変化をしてきました。
　約10年前には、テレビがブラウン管から液晶、プラズマテレビへと変
わった時には、自社でも設備投資をして新しいものに対応ができるように
と力を入れました。プラスチックに関しては、環境への配慮などが取り
上げられるようになるにつれ厳しい目でみられることもありました。
　私たちは、世の中の流れを読んで開発をしているわけではありません
が、要望に応えるという形で変化を受け入れてきたと実感しています。

会社についてお聞かせください！

社会の変化に伴い製造や仕事内容に
変化はありましたか？
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現在、工場の稼働で悩みとなることはありますか？

今後の展望についてお聞かせください。

　ここ数年は、新型コロナウイルスによる影響で会社の存続、売上など
心配ごとはありましたが、こちらに関する心配はなくなり安定して工場を
稼働することができています。
　今一番の悩みは、電気、ガソリンなどの価格高騰です。工場を稼働さ
せるために節約するというのはほぼ無理なので、価格が上がる度に辛く
なります。
　現実的にどれくらい違うかといえば、電気代に関してはこれまでの料金
の8割増となっています。どこも同じかと思いますが、この状況が改善さ
れることを願うばかりです。

　びっくりされるかもしれませんが、自社で製造する部品が何に使われる
のか知らないケースもあります。プラスチック、アルミ製品ですから、
意外と身近なものに使われていることもあります。
　完成品を知らないというのは無責任に聞こえるかもしれませんが、私た
ちはより良い製品を作りたいというお客様のニーズに応えることに重きを
おいています。
　既存の製品以外にも、新規の相談を何件かいただきます。それにどう
応えるのか、形にできるのか。そこを大切にしながら製造が続けられたら
と思います。



　先ほども話したように、中国からミャンマーに変わりました。一番心配した
ことは、文化の違いによってトラブルになることです。しかし、新型コロナ
ウイルス以後、中国人実習生が一斉に帰国することになり、ガラリと入れ
替わったので問題はありませんでした。
　実は、弊社には国を問わず外国人が多く働いています。フィリピン、ブラ
ジル、ケニアなど様 で々す。ですから、国が変わることに抵抗はないです。
最初の頃は、仕事のやり方や第一印象の評価が低いと「〇〇（国名）は
よくない」と決めつけていたこともありました。しかし、その後に同じ国から
来た実習生の働きが良いと「国を理由に決めつけるのはよくない」と思う
ようになり、個 の々性格や向上心などで評価するべきだと考えるようになり
ました。

受け入れる国が変わり、
対応に困っていることはありますか？

　現在は、技能実習生が9人、特定技能が4人います。基本的には男性
を希望していますが、特定技能の夫婦が1組いるので女性もいます。
年齢は20代前半を中心に30代、40代もいます。
　人手不足をきっかけに制度を利用するようになって10年以上経ちます。
長年、中国人をお願いしていましたが、最近は希望人数を確保すること
が難しくなり、ミャンマー人の実習生に入ってもらいました。
　受け入れは半年ごとに2人を目安にして、帰国する実習生と入れ替わ
りになるようにしてきました。新型コロナウイルスの影響でリズムが崩れた
ところもありますが、ミャンマー人の実習生を順調に受け入れることができ
ているので助かっています。

技能実習生・特定技能生について
お聞きしました。

実習生の受け入れ状況と仕事について
教えてください。



　中国人実習生用に中国語のマニュアルを用意していましたが、ミャン
マー語のマニュアルも準備しています。
　今は、状況に応じてフレンドシップの方に通訳をお願いしています。工場
内には危険な場所や作業があるので、きちんと伝えるようにしています。
　また、現場では日本人スタッフが直接指導をしてくれます。最初は、作業
するところを見てもらい、理解できたのちに仕事に入ってもらいます。近く
で働きながら様子を見てくれるので、こちらとしても安心できます。

　少し前に、制度の見直しが騒がれていました。現場の意見が少しでも
反映されるといいなと思います。
　長く勤めてもらえることを、私も希望しています。しかし、良いこともあり
ますが、心配していることもあります。特定技能になると転職が可能となり
ます。「工場の仕事は厳しい、もっと稼ぎたい。そんな思いで転職されるの
では？」と不安に思うことも正直あります。
　実習生には、仕事を覚えること、日本語を勉強すること、それぞれに
価値観はあるかと思いますが、向上心を持って自発的に行動できる人が
増えるといいなと思います。

仕事内容、技術を伝える時に
工夫していることはありますか？

制度や実習生に期待していることを
聞かせてください。
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Friendship Cooperative

JLPT（日本語能力試験）は、公益財団法人日本国際教育支援協会と独立行政法人
国際交流基金が主催の日本語を母語としない日本語学習者を対象に日本語能力
を認定する語学検定試験です。外国人技能実習生が日本で就学、就業するうえで
必要となる、コミュニケーション能力を客観的に測定、評価し、就職、昇給・昇格、
資格認定への活用など、様々な目的で利用されています。
フレンドシップ協同組合ではそれぞれの試験（N1～N4）に合格した場合、報奨金と
して下記の金額が支給されます。

N1・・・30,000円
N2・・・20,000円

各試験（N1～N4）合格者報奨金額

N3・・・10,000円
N4・・・ 　5,000円
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◯ 出身国／ベトナム
◯ 部署／ベトナム課
◯ フレンドシップに入って
　 どのくらい／約5か月

土屋 トゥエット

フレンドシップ協同組合

ツチヤ トゥエット

　外国人技能実習生を受け入れている
企業を定期的に訪問し、 技能実習生の
生活サポートや 通訳を行い、受け入れ
先企業で技能実習生が伸び伸びと働け
るようにお手伝いをしております。

　登山です。 最近始めました(笑)
　フレンドシップに入ってから体重が3kgも増えたため、最初はダイエット目的
で登山を始めましたが、何回か登山をするうちに頂上に着いた時の達成感や
素晴らしい景色、頂上で食べたカップラーメンの味に魅せられております。

　色々ありすぎますが、一つだけ言わせていただければ、“善良さ”です。
フレンドシップに来るまでは、人材仲介業に良いイメージはありませんでした。
　しかし、私が入社した時から、理事長をはじめ、当時の上司達も実習生を
いじめるような人はいませんでした。
　フレンドシップ協同組合はそういう会社です。事務局長の弓長さんは、
どんなに怒っていても、最後は実習生の事を考えて、最善を尽します。
　そんな彼を、私は尊敬しています。

○仕事
   9月からは研修センターで日本語を教えることになり、日本に来たばかりの
実習生に日本語はもちろんですが、 日本のマナーや働き方も教える重要な仕事
を担当します。 研修後、実習生が各受け入れ企業先で楽しく伸び伸びと働ける
ように、自身の失敗談も伝えながら、 同じ外国人として親身になってアドバイス
ができればと思います。　　
　日本語の授業では、教科書だけではなく、Youtube、 音楽、ゲームなどの
コンテンツを活用し、 「楽しく学ぶ」をモットーに実用的な日本語を学んでもら
えるように心掛けたいです。 また、フレンドシップのことをもっと多くの人に
知ってもらうために、SNSを使ってフレンドシップの仕事を発信していければ
と思います。
○プライベート
　もっともっと高い山を登ることです!
当面の目標は日本一の山である富士山登頂です。

□趣味

□仕事内容

□フレンドシップで学んだこと

□これから挑戦してみたいこと



　フレンドシップ協同組合は「一人は万人の為に、万人は一人の為に」の精神
の下、異業種間の総合扶助を目的に設立されました。企業であれ組合であれ、
何のために組織を運営していくかという理念が必要です。その理念として
「世の中の為」になる事業である事、「人の為」になる事業である事を掲げました。
また、組織が大きくなるにつれ、どんなに素晴らしい理想があっても、どんなに
立派な施設に入っていても実行するのは人との考えが増すばかりです。人の
大切さを自覚し、武田信玄公の教えに習って「人は石垣 人は城」をも併せて
総合理念として掲げました。クレジットカードなどに永久不滅ポイントというのが
ありますが、この事業も永久不滅に継続させていきたい思いです。

〒460-0008
名古屋市中区栄三丁目11番31号グラスシティ栄5F
TEL：052-262-3500（9:00～18:00）
FAX：052-262-3501
URL：https://friendship.or.jp
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